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IIа контроле—собственное строительство: 
п рофилак торий

СОРЕВНОВАНИЕ—  
НА ПУСКОВЫХ

Владимир Васильевич Черкашин ра
ботает на стройке 28 лет. Из. них 15 лег 
является бригадиром электромонтеров 
МСУ-76. Его коллектив работает на 
монтаже электрооборудования объек
тов соцкультбыта и на жилых домах. Не 
раз бригада отмечалась как победитель 
соцсоревнования в своем подразделении 
и по стройке. Многое в успешной работе 
зависит и от бригадира: организация,
обеспечение материалами Здесь, в этом 
вопросе, Владимир Васильевич старает
ся не отставать. Сейчас электрики рабо
тают на монтаже здания будущего про
филактория АУС, строительство которо
го в этом году намечается закончить. 
Свою работу бригада выполняет с опе
режением, только был бы фронт работ. 
Проложили проводку на бассейне, на 
втором корпусе. К 24 октября, по сло
вам бригадира, будет завершено элект
рооборудование 1 го и 2-го блоков. Так 
что бригадир спокоен, и настроение у 
него неплохое.

На снимках: бригадир электриков
М С У - 7 6  В. В. Черкашин; один из корпу
сов будущего профилактория.

Фото А . К О К О У Р О В А .

На строительстве БО С-3 
А З Х Р  еж енедельно  по дво 
дятся  итоги социалистиче
ского  соревнования среди 
бригад . Надо сказать , что 
плохо участвую т в нем с у б 
подрядны е организации:
СМ У-7 и СМ У-4 .

За прош едш ую  неделю  по 
первой группе победителем  
стала бригада * отделочников 
генподрядного  С М У 9 Лидии 
Даниловны Брянской, на вто 

ром м есте —  ком плексная 
бригада этого же СМ У , в о з
главляем ая Василием И вано
вичем Вагнером .

По второй группе на п е р 
вое место вышли м онтаж ни
ки М СУ-42 А лександра Н ико
лаевича Ставинова, по треть 
ей группе — бригада м о л о 
дых строителей Владимира 
Антоновича Насикана.

Наш корр.

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ХОЛОДИЛЬНИКА

Г Е Н П О Д Р Я Д Н О Е  СМУ-6 В Е Д Е Т  С ТРО И 
Т Е Л Ь С Т В О  Х О Л О Д И Л Ь Н И К А  НА 1000 ТОНН. 
ЭТО ПОКА П ЕР В А Я  О Ч Е Р Е Д Ь , Б У Д Е Т  ВТО
РАЯ. П Р ЕД С ТО И Т ВО ЗВЕС ТИ  А Д М И Н И С ТР А 
ТИ ВН О -БЫ ТО ВО Й  КО РП УС , В ЕС О В У Ю , РЯД 
М ЕЛ К И Х  О Б Ъ Е К Т О В . С Д А В А ТЬ С Я  В Э К С П 
Л У А ТА Ц И Ю  Х О Л О Д И Л Ь Н И К  Д О Л Ж Е Н  В Б У 
Д У Щ Е М  ГОДУ.

Объявляется
конкурс

на лучшее название строящ е
гося санатория-профилакто
рия. Предложения просим на
правлять в групком (управле
ние строительства, комната 
N? 236, телефоны: 9-54-79,
9-56-11, 9-59-58, 9-50.70).

Победителя ждет поощре
ние — путевка в новый сана
торий-профилакторий вне
очереди.

ГРУПКОМ  П Р О Ф С О Ю ЗА
А УС.

Как вы разился начальник 
третьего  участка СМ У Вален
тин Владимирович М альцев, 
начали за здравие . М ного бы
ло лю дей здесь , а потом пе 
ребросили их на други е  о бъ 
екты , сдаточные этого года. 
Хотя, по словам Валентина 
Владимировича, надо бы стр о 
ить бы стро , так как н  ̂ виду у 
города этот объект. Ч увству
ется , что переж ивает он за 
м арку строителей .

План строительно-м онтаж 
ных работ по холодильнику за 
три квартала выполнен. К о м п

лексная бригада Бориса В а
сильевича Тройны приступила 
к устройству полов в хо ло 
дильных кам ерах. Есть
ф ронт работ у монтажников 
обооу/1 опания холодильника.

С уб по дрядны е организации 
в этом го ду здесь не работа
ли. В какой-то м ере сказы ва
ется на ходе строительства 
нерасторопность заказчика — 
объединения «И ркутскры ба». 
О пыта в возведении подоб 
ного объекта у него нет.

Л. МУТИНА.

В рнсле 
правоф. анговых

Облик го рола

„В СЕРЫХ ОДЕЖДАХ"
НА С ТРО И ТЕЛ ЬН О Й  пло

щ адке пионерского  лаге 
ря имени Героев косм он ав
тов четвертого  октября были 
подведены  итоги целевого  с о 
ц иалистического  со ревн ова
ния за сентябрь. М есяц р аб о 
ты дал возм ож ность о п р еде
лить п о б е д и т е л е й : первое ме
сто с вручением большого 
переходящ его вымпела и де
нежной премии в сумме 100 
рублей присуждено комсо- 
мольско-молодежной брига
де отделочников СМ У-5 Елены 
Ильиничны Мордовиной; вто

рое призовое место отдано 
комплексной бригаде СМ У-8  
Василия Дмитриевича Кова- 
люка; третье место за хоро-

шую работу отдано бригаде 
плотников СМ У-5 Геннадия 
Никифоровича Снегирева.

На подведение итогов уп о р 
но не приходят представите
ли следую щ их подразделений :
М СУ-42, 76, С М У -7 , 4. Н е 
удовлетворительно  обстоят 
дела и с выполнением те м а
тических заданий у бригад 
этих подразделений , которые 
заняты  на гтроительстве
ком плекса . Тематика не вы 
полняется , и результатов со- 
ревногания нет. Не один ме 
сяц в организованном сорев
новании участвую т только
бригады  СМ У-8 и С М У-5 .

Нвш корр.
В

П ро до лж ается  застройка 
17 микрорайона. Ещ е совсем 
недавно здесь был настоящ ий 
лес, а теперь, как грибы, вы 
растаю т жилые дом а. Это б у 
дет один из крупнейш их ж и 
лых массивов города, с не 
малым ‘населением . О дно вре
менно с дом ами строятся м а
газины , общ еж ития, вскоре 
начнет свою работу коопера
тивная столовая. Хорош о, что 
город наш растет, увеличивл 
ется сдача квартир, но вместе 
с тем хочется посетовать, что 
всо .таки  сектор  соцкультбы та 
недостаточен в этом районе.
Не предусм отрена сеть кл у . 
бов по интересам , видимо, 
опять будет проблемой, как 
заполнить часы отды ха, о с о 

бенно м олодеж и , для к о 
торой, кром е детских площ а
док, нет никакого м еста, где 
бы можно было и общ аться, 
и развлекаться, и делать что- 
т0 полезное. О пять же не 
впечатляет сам облик, и не 
только этого микрорайона. 
С еры е , невы разительны е с те 
ны, однообразие и, как выра 
зился один из корреспо нден
тов городской газеты  —  ла 
биринть». лабиринты . 'В  самом 
деле , можно вполне заплу
тать среди них, среди этой 
скучной одинаковости . Город 
«в серы х о деж д ах» . Так что 
надо дум ать не только о 
том , чтобы побольш е сдать 
жилой площ ади.

Ф о то  А . К О К О У Р О В А .
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На стройплощ адке 17 мик 
рорайона.

К
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МСУ-42

Отчеты и выборы в парторганизациях

БОЛЬШЕ НАСТОЙЧИВОСТИ
СЛОВО— ЗА КОЛ ЛЕ К Т ИВ ОМ

Подош ло то время, когда о т
четно-выборная кампания под
ходит к заверш аю щ ем у этапу, 
поставит точку отчетно-выборная 
конференция строительства, ко
торая состоится через м есяц . Что 
нового принесли отчетно-вы
борные собрания, что изм ени
лось в жизни партгрупп и ц ехо 
вых парторганизаций? Что б оль, 
т е  всего тревожит людей? Такие 
вопросы возникали и раньше на 
отчетных собраниях, но сейчас 
охи становятся все острее и 
острее. Правда, многие вопросы 
пока остаю тся без ответа. Н уж 
но, чтобы первичные партийные 
организации, партгруппы прояв
ляли больш е настойчивости в 
решении различных вопросов, 
возникаю щ их в трудовы х кол
лективах.

На отчетно-выборных партий, 
ных собраниях коммунисты гово
р ят о самом наболевшем. В о зь . 
мем хотя бы такой больной воп
рос, как материально-техниче~ 
ское обеспечение. Важнейшей 
задачей любого коллектива ява 
ляется  выполнение плановых за 
даний, от которого зависит и ма- 
териальное положение лю дей. 
Здесь сущ ествует прямая зави
симость. Плохо, что коммунисты  
видят свои беды только в слабом 
материально-техническом  обес
печении, неритмичных поставках 
сборного ж елезобетона и т. Д. 
М ногие забыли, что береж ное 
отнош ение к строительным м а
териалам , конструкциям , укр еп 
ление трудовой и производст
венной дисциплины — тоже дело 
партийной организации. О днако 
такие вопросы поднимаю тся

§

крайне редко . А разве не ком 
мунисты должны быть в первых 
рядах в борьбе с наруш ителями 
трудовой дисциплины? Почему 
на многих наших объектах царит 
беспорядок, ведь там работают 
партгруппы?

Забыли многие коммунисты , 
что они носят в кармане партий
ный билет. А воспитывать тех 
коммунистов, которые нарушают 
Устав КП С С , злоупотребляя 
спиртным, начинаем только пос
ле того, как он был доставлен в 
медвы трезвитель или не вышел 
на работу. И как редко можно 
услыш ать на отчетных собраниях 
выступления коммунистов. и 
тревогу о недостаточной идейно . 
воспитательной работе в кол
лективе.

О тчетно-выборные собрания 
прошли в 2/3 цеховых партор
ганизаций и полностью заверш и
лись в партгруппах. Что очень 
важно отметить, —  повысилась 
активность коммунистов. В парт
группах более половины ком м у
нистов выступало на собраниях. 
Пассивнее других вы глядят ко м 
мунисты автобаз УА Та , здесь 
только треть присутствую щ их вы
разила свое мнение о работе 
партгруппы. Радует высокая ак
тивность на отчетных собраниях 
в партгруппах СМ У-1, 2, 4, 6, 9, 
У Э С , РМ З, орса, Р С У . За по след
ние три года количество парт 
групп в парторганизациях строй
ки колеблется на уровне 92— 95, 
иногда доходило  до 100 парт-' 
групп.

К выбору партгрупоргов стали 
подходить с большой требова
тельностью , в ходе отчетов см е 

нилось 27 процентов ..о^тгру- 
поргов. На партийных собраниях 
стали больш е обращ ать внима
ние на выполнение ком м униста
ми партийных поручений и сво
их служ ебны х обязанностей. 
М ногие в ы ступ а ю '1 ие п р едлага
ли на б удущ ее, бот-, шс внимания 
уделять вопросам выполнения 
партийных поручений, особенно 
на работу с м олодеж ью .

В каждой парторганизации 
есть ответственный за работу с 
ком сом олом , но ещ е никто не 
получил партийного взыскания 
за невыполнение этого важного 
поручения, а отвечают за этот 
участок работы в большинстве 
случаев руководители по дразде
лений. Постоянно приходится 
слышать на днях секретаря, что 
в одних и тех же ком сом ольских 
организациях регулярно— задо л
женность по взносам, не прово
дятся ком сом ольские собрания, 
слабо организована учеба. По- 
видимому, секретарям  парто рга
низаций необходимо в будущ ем  
взять этот вопрос под особый 
контроль.

В течение недели (до 20 ок
тября) заверш атся отчеты и вы 
боры в перзичных парторганиза
циях. Партийные организации вы
двигаю т сейчас кандидатов г;лп 
избрания о расширенным соста** 
парткома стройки и другие вы 
ш естоящ ие партийные органы. 
Это позволит делегатам  партий 
мой конференции при выбопе 
членов расширенного парткома 
учесть предлож ения всех п о д 
разделений стройки.

А КОБЯКОВ, 
инструктор парткома АУС.

Г>  ПРОШ ЛОГО ГОДА * седь- 
мом строительно-монтаж

ном управлении действует совет 
трудового коллектива. Возглав
ляет его начальник СМ У Евгений 
Георгиевич Успенский. Мы по
просили его оценить роль совета 
в жизни коллектива, его значи
мость, рассказать об основных 
направлениях деятельности.

— Кал говорится, одна голоза
—  хорошо, а две — лучш е. А в 
совете у нас 42 человека. К о л
лективное обсуж дение довольно 
результативно. Из ряда предло
жений выбирается самое рацио
нальное. В решении того или 
иного вопроса завязана группа 
лю дей, о нем знает весь к о л 
лектив. Если ранее начальник 
или еще кто-то из р уко водите
лей расценивали правильность 
этого реш ения единолично, то 
теперь —  слово за коллективом . 
Коллектив реш ает. коллектив 
вправе спросить, а значит, ис
полнять нужно обязательно , в 
противном случае коллектив м о 
жет отказать в доверии. Так что 
против него не пойдеш ь. Конеч
но, психологию лю дей надо пе
ределы вать. У многих ещ е душ а 
и мысли живут прежними вре
менами.

Если говорить конкретно о р а
боте совета трудового  коллекти
ва, то надо отметить преж де 
всего, что строится она по п ла
ну, хотя бывают и отступления 
от него, когда возникает необхо 
димость оешения жизненно важ 
ных вопросов, не требую щ их о т
лагательств.

К примеру, срочно нужно б ы 
ло рассм отреть и обсудить ра 
боту производственно-техниче 
ского отдела и службы главного 
механика. Нас не устраивало то, 
как оешают они свои задачи. Р а 
ботники ПТО мало бывали на 
объектах, а у механиков много

механизмов простаивало в ре
монте.

На основании ряда предлож е
ний, высказанных на заседании 
совета, куда были приглашены 
и вышеназванные отделы , мы 
сочли разумным провести пере- 
распределение обязанностей, 
реорганизацию . Понятно, что с 
нашими старыми механизмами 
t-е разбеж иш ься. Положение с 
ними тяж елейш ее. Списали 12, а 
получили только один экскаватор. 
А ведь и здесь все СМ У нас 
«рвут», да ещ е работаем мы в 
Зим е, на Байкале, в Аларском  
районе. Хоть какой-то выход на
шли в том, что сосредоточили 
механиков на одном участке —  
планово-предупредительного ре 
монта. И, как оказалось, не на
прасно. изменилось отношение 
механиков к ремонту м еханиз
мов и их эксплуатации.

Надо заметить, что мелочных 
вопросов мы не выносим на рас 
смотрение совета С М У, их ста
раемся решить на советах тру 
дового коллектива участков. У 
нас шесть участков —  шесть с о 
ветов. Всех их председателей мы 
заслушивали на нашем централь , 
ном совете, Хорош о работает 
совет трудового коллектива на 
втором участке —  председате 
Анатолий Сергеевич Смирнов, на 
первом — Александр А л ек сее 
вич М алых, неплохо на пятом *-* 
Сергей Леонидович Ф илиппов.

Не мелочными были и поп 
росы подведения итогов работы 
коллектива за первый и второй 
кварталы , распоеделения кол 
лективного ф онда и утвер ж де
ния коэф ф ициента трудового  
участия линейным ИТР, о б су ж д е 
ние акта ревизии хозяйственной 
финансовой, кадровой д еяте л* 
ности СМ У за 1987 год и первый 
квартал этого года.

ДД ОНТАЖ НО-СТРОИТЕЛЬНОЕ 
* 1 управление № 42 отме
тило свое сорокалетие. Гор 
жественное собрание по по 
воду этого знаменательного 
события происходило в Доме 
культуры «Строитель» в минув
шую пятницу. В этот день 
здесь собрались многие из 
тех, кто начинал работать в 
этой организации, как гово
рится, с первых шагов ста
новления, кто продолжает ра
ботать и сейчас, как, напри
мер, заслуженный строитель 
И. Ф. Ларькин и бригадир 
монтажников А. Н. Ставинов, 
награжденный, как его стар
ший товарищ, орденом Лени
на. В этот день пришли и те, 
кто, возможно, возьмет в ру
ки трудовую эстафету луч
ших людей этого подразделе
ния стройки. Это первокурс
ники СПТУ-32 — базового 
профтехучилища МСУ-42.

История управления — это 
история стройки, которая на
чиналась почти сразу, как за
кончилась Великая Отечест
венная война. Для возведения 
производственных мощностей 
начинавшегося тогда строи
тельства комбината, а также 
тепловых сетей, систем водо
снабжения будущего города 
была созвана организация. 
Тогда в ней насчитывалось 
всего 170 человек. Сейчас 
многочисленный коллектив

священного 40-летию МСУ-42, 
собрались и встретились ве
тераны управления В. М. 
Кравченко, Н Р. Татаренко, 
В. К. Белоус, П. Т. Невгодов- 
ский, П. В. Денисов Возле 
стенда с фотографиями, рас
сказывающими о работе
МСУ-42, бригадир монтажни
ков А. Н. Ставинов (в цент
ре]. Сегодня пришел и его  
товарищ по работе, также ка
валер ордена Ленина И. Ф. 
Ларькин. Вместе с бригади
ром Владимиром Михайло
вичем Шипициным (крайний
слева) со своими товарищами 
по учебе и его сын Сергей — 
первокурсник СПТУ-Э2 — ба
зового училища МСУ-42.

Фото А. КОКОУРОВА

СТОБ упраь «.годились
при ликвидации аварии на 
Чернобыльской А ЭС. В част
ности, монтажникам-ангарча- 
нам В. М. Алексейчикову, Н. Н. 
Балашову, А. К. Фурманову, 
Е. С. Рофе, С. П. Исаеву, В. Д. 
Юрганову, А. Н. СтавинОву 
пришлось принимать участие 
в трудной работе по возведе
нию саркофага аварийного ре
актора. Ш естеро из них были 
награждены правительствен
ными наградами за эту вы
полненную работу.

Коллектив МСУ-42 продол 
жает свою созидающую дея
тельность строителей.

На снимках: в фойе ДК
«Строитель» перед началом 
торжественного собрания, по-

монтажно - строительного уп
равления треста Сибхиммон- 
таж приобрел богатейший 
опыт, ведения строительно- 
монтажных работ. На счету 
его коллектива не только все 
коммуникации города, но и 
многие промышленные пред
приятия, в том числе крупней
шая стройка — комплекс ам
миака. Общая длина всех 
межцеховых труб только на 
л-о «Ангарскнефтеоргсинтез», 
что уложило и смонтировало 
МСУ-42, составляет более 40 
тысяч километров, то есть по 
существу это виток вокруг 
земного шара. За последние

семь лет МСУ-42 выполнило 
объем работ на 100 миллио
нов рублей. Кроме работ в 
Ангарске, М СУ-42 принимает 
участие в строительстве про
мышленных объектов Байкаль- 
ска, Зимы, Саянска и многих 
других городов нашей стра
ны.

Многими людьми, которые 
сполна отдают свои знания, 
силы, опыт, энергию» известен 
этот коллектив монтажно
строительного управления. 
Орденами и медалями награ
ждено 972 человека, из них 8 
человек — орденом Ленина. 
Всех их отличают высокая ква
лификация, способность ре
шать сложнейшие задачи по 
монтажу объектов самого 
различного назначения. Цен
ные знания и опыт специали-



•  •АНГОРСКИЙ СТРОИТЕЛЬ»

ГОРОДСКОЙ ПАССАЖИРСКИЙ
ТРАНСПОРТ И ЕГО ОПЛАТА: р е з о н а н с

Я не выписываю  вашу га зе 
ту, но . ре гуляр н о  читаю . Так, 
в ном ере за t о ктяб ря мое 
внимание привлекла статья о 
го р о дско м  пассаж ирском  тран
спо р ту  и его  оплате за по д
писью  заслуж енны х работни
ков Ж К Х  В. Ш аройко  . и 
П. Борисова. Вот уж  дей стви 
тельно  заслуж ен ны е . Третий 
го д  перестройка идет, а они 
и не пом ы ш ляю т о ней, ведут 
подсчеты , как бы извлекать 
ден еж ки  за счет горба наро
да, хотят в рай выехать, по
лучать премии, надбавки, про
грессивки  и т. д ., ничего не 
д ела я . П ятерочки  им нужны . 
С ко лько  на линии транспор
та, как он работает, переры 
вы, интервалы  движ ения —

их, видим о, это м ало волнует. 
Им денеж ки идут на счет. 
С етую т на «зайцев», контро
леры не оправдываю т себя, 
видите ли, освобож даю т ш ко
льников, студентов , пенсионе
ров, дом о хо зяек  и т. д . Ш е ст
надцатилетних учеников, с ту 
дентов, которы е м о гут уж е 
сами зарабаты вать!? Пусть д е 
лаю т бомбочки в подвалах, 
взры ваю т, ломаю т скам ейки в 
парках. Или взять пенсионе
ров —  некоторы е ведь ухо 
д я т  на заслуж енны й отды х и 

'в сорок пять лет и в пятьд е
сят. И мею т сады , о городы . 
Не м о гут, видите ли, опла
тить за про езд . Всем нужно 
платить, кром е инвалидов и 
«первоклаш ек», скаж ем . Тран
спортникам  необходим о со з

дать сменные бригады  конт
ролеров из 4— 5 человек. Л о
вите «зайцев», ш траф уйте , со 
общ айте в печати и по м есту 
работы , невзирая на лица, со з
дайте нетерпим ую  обстановку 
для наруш ителей .

Вы не хотите перестраивать
ся, боитесь работы . Вот вам 
ответ. Д р уго го  не ж дите .

Прилагаю  вы резку из га зе 
ты «Восточно - Сибирс к а я  
правда»: «Э ксперим ент не
пройдет!»  за 1 о ктября 1988 
года . С авторами этой публи
кации я солидарен вполне, и 
дум аю , больш инство ангар- 
чан поддерж ат м еня.

И. БУКРЕЕВ, 
член КПСС, ветеран войны 

и труда.

/"'►ЧИТАЮ , что удерж ание 
^  из зарплаты  ден ег на 

транспорт нец елесообразно  по 
р яду причин: преж де всего — 
это даст возм ож ность нерабо
таю щ им , я имею  ввиду «би
чую щ их» и тунеядствую щ их, 
жить за счет тех, кто рабо
тает. Во-вторых, при такой си
стем е , когда транспортникам  
б уд ут оплачивать, независим о 
от того , как работаю т тран
спортны е средства , они поте
ряю т ответственность полно
стью . Если учесть , что при 
соврем енной систем е , когда

нужно четко работать, чтобы 
обеспечить себе материальное 
благополучие на предприятии, 
коллективы  транспортников не 
предприним аю т никаких мер 
для обеспечения качественно
го и ритмичного о бслуж ива
ния, то при централизованной 
оплате им и дела не б удет до 
того, в каком состоянии б у
дет находит!.ся их транспорт.

И третье ; по моим личным 
расходам  затраты  на о бщ ест
венный транспорт в го д  сос
тавляю т в пределах 24 руб
лей. А теперь давайте взгля

нем на это по -другом у. По
чему я долж ен из зарплаты  
и общ его заработка всей 
семьи отдавать деньги том у, 
кто плохо работает в сум м е 
52 рублей в год? Было бы ра
зум нее взыскивать с руково
дителей и работников тран
спортны х предприятий за не
качественную  работу в поль
зу пассаж иров.

С предлож ением  не со гла
сен категорически .

А . С Т У П А К О В , 
инженер А У С .

О бязательно е  удерж ание из 
зарплаты  работаю щ их на об
щ ественны й транспорт —  это 
ведом ственны й эгоизм .

Решив вопрос хозрасчета из 
кармана тр уд ящ и хся , тем са
мым хотят не улучш ить рабо
ту транспорта, а обеспечить 
высокие оклады  транспортни
кам . Если бы наш транспорт 
работал нормально в дневное 
и вечернее врем я, не было 
бы такого  столпотворения, вы
зы ваю щ его  зачастую  б езб и 
летный проезд .

О сновная масса ангарчан по
л ьзуется  служ ебны м  транспор
том , а тех, которы е езд ят го 
родским  транспортом , нем но

го и почти у всех проездны е 
билеты . Очень многие работ
ники управления строительства 
ходят пеш ком , так как живут 
в радиусе 30 минут ходьбы . 
Это ж ители микрорайонов 6, 
6А , 8, 9, 10, 13, 7, кварталов 
95, 94, 85, 86.

Ш кольники в основном учат
ся рядом  с дом ом . М ногие 
для реш ения бытовы х вопро
сов пользую тся не городским , 
а личным транспортом , тр еб у
ющ им тож е немалы х затрат.

Мы категорически против 
удерж ания из зарплаты  денег 
на городской  транспорт.

Всего  21 подпись работни
ков отделов А У С .

В нашей сем ье — ш есть че

ловек, из них пять работаю 

щих. И каж дый м есяц  в ср е д 

нем мы расходуем  на проезд 

в общ ественном транспорте 

по два рубля . Нам же пред

лагаю т платить вместо этой 

сум мы  по 22 рубля 50 ко

пеек. М ож ет, кто и согласен , 

а я лично —- нет.

А . ГРЕБЕН КИ Н , 
работник А У С .

Комплексная бригада ре- 
монтно - механического заво
да, которой руководит Сергей  
Александрович Гулевич рабо
тает в цехе, где изготавливает 
закладные детали для ж елезо
бетонных конструкций. В кол
лективе из 13 человек в пос
леднее врем* дела стали

складываться все лучше. За 
август бригада была в числе 
лидеров по заводу и за сен
тябрь только выработка, по 
словам А. Г. П одсм енного , 
составила 190 процентов! С то 
ит сказать, что наряду с ус
пехами есть и свои проблемы
— это нехватка металла, уста
ревшее оборудование, что 
стало, поистине, камнем пре
ткновения не только для этой 
бригады, но д,ля всех пред
приятий УПП.

В бригаде, что отрадно ви
деть, есть и молодые ребя
та, которые работали после 
окончания училища, отслужи
ли в армии и вернулись на 
предприятие. Среди них Олег 
Седых. Он является одним из 
лучших сварщиков бригады.

На снимке: члены коллек
тива С . А. Гулевича — В. В. 
Шапошников, О. Седых, Н. Ю. 
Корнеев, А. Г. Подкаменный, 
А. П. Ладиков.

Фото А. КОКОУРОВА.
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Человек и природа^

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
К ИСТОКАМ

Более чем 40-летняя история строительства Ангар
ска — это люди, поднимающие город. Писатели, жур
налисты обращаются к этой истории в своих худо
жественных произведениях, документальных повестях, 
очерках, пытаясь зафиксировать быстро бегущее вре
мя. Одни из первых произведений об Ангарске — 
повесть Алексея Ермолаева «Строители», затем пошли 
рассказы и романы Вячеслава Тычинина, Геннадия 
Николаева, Михаила Ш аганского, членов литературно
го объединения города.

Николай Акимович Тиваненко, заместитель главно
го инженера СМ У-3Г до сих пор писал в нашу газету 
корреспонденции на чисто производственную тему. 
Публикуемый сегодня рассказ — проба пера в лите
ратурном творчестве.

Желаем успехов!

Рассказ

Т  АЙ ГА  жила своей обычной ж изнью . Д ятел  невдалеке
1 отстукивал дробь своего  обеда.
Белка м елькнула в кроне кедрача.
Бурундук , быстро влезая на кедр , откусы вал шиш ку, она 

падала в мох у дерева, тогда б ур ундук , спустивш ись с кед- 
pia, набивал рот орехам и и куда-то  исчезал, но ненадолго , 
и опять —  за свое занятие. Ручей, звонко щ ебеча, уносил 
свои воды вниз по склону сопки и там, ниже, сливаясь с та
кими же ручьями, уж^ небольш ой рекой впадал в И ркут, 
который с трех сторон огибал сопку.

На небольш ой поляне, на ю жном склоне сопки, почти 
до самой вершины располож ились два дом ика : сторож ка 
четыре на четыре м етра, баня. С деланы  они добротно , по
крыты драньем . Располож ена избуш ка так, что в два ее 
оконца от восхода и до захода светит солнце.

Рядом с избуш кой буйно разрослись три куста рябины. 
Кисти ярко - красной ягоды  вы делялись на зеленом  фоне 
листвы .

Стояла ясная, тихая погода. Солнце, перевалив за пол
день, щ едро одаривало теплом и светом  все живое.

О тсю да, с вершины сопки, о ткры вался прекрасны й об 
зор на многие килом етры  вокруг.

Стояла середина сентября, время, когда сибирская тай
га покры вается яркими цветами осени, склоны сопок о кра
шены в золотисто  - ж елты е цвета с отдельны м и участками 
зелени кедрача. И на всем расстоянии, сколько  м ож ет ох
ватить глаз, извилистой лентой м еж д у сопок протекает Ир
кут.

И только здесь , на вершине господствую щ ей сопки, ох
ватывая взглядом  окрестности , понимаеш ь, до чего краси
ва, щ едра и необъятна сибирская тайга. Но ничего этого 
сейчас не замечал Валерий Петрович. Он сидел на скамей- 
ке, сделанной из половины бревна, улож енно го  на две чур- 
ки, у сам ого ручья. Задумчивы й в згляд  его был направлен 
вдаль, а виделись ем у эпизоды  его жизни, прож итой за 
сорок девять лет.
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D O T  он молодой , полный энергии и благих желаний, по- 

еле трехлетней  служ бы  в рядах Советской  Армии, в 
начале ш естидесяты х годов, приезж ает в И ркутск , устраива
ется на стройку плотником и однов'ременно поступает на 
вечерний ф акультет И ркутского  политехнического  института.

Н елегкими были эти шесть лет учебы . Н уж но было день 
отработать на стройке, а вечером до глубокой  ночи пости
гать науки. К том у же в этот период у него появилась 
сем ья, и пришлось из общ еж ития переселиться в ком на
туш ку, сним аемую  у дальних родственников.

После защ иты диплома, имея специальность инженера- 
строителя, он, Валерий Петрович Сазонов, приезж ает в А н
гарск. Этот город давно звал его  своим ую том , чистотой и 
четким ритмом жизни.

Про ангарских строителей он слыш ал много хорош его . 
Д р узья  по институту рассказы вали про строительство  н е ф те 
перерабаты ваю щ его  комбината, про ком плексы .

Так, Валерий Петрович появился в отделе  кадров СМ У 
П ром строя.

Там ему сказали : «На работу мы вас прим ем  м астеро м . 
Поставим в общ ую  очередь на получение ж илья . Вы б уд е 
те в очереди сем ьдесят девяты м . В год у нас получаю т о ко 
ло десяти  человек, так что ж дать вам придется не м енее 
пяти лет».

На окраине города, в по селке  Байкальск, пришлось снять 
в аренду за триста рублей в год  частный дом , перевезти  
ж ену и дочь. Так сем ья Сазоновы х получила прописку в А н
гарске .

На всю жизнь запомнилось Валерию  П етровичу начало 
его деятельности  в долж ности инж енерно - технического  
работника, первый прораб-наставник, первый сданный ком 
плекс.

Первым прорабом -учителем  у него о казался  опытный, 
отлично знаю щ ий свое дело  Иван Иванович Л ош карев .

П рош ло вот уж е более двадцати лет, а Валерий П етро 
вич четко помнит тот день, когда он появился на стр о и те
льстве ком плекса .
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П О И С КА Х  прораба Валерий Петрович обош ел всю 

строительную  площ адку и всю ду чувствовалась чья-то 
уверенная рука в организации работ, всю ду слы ш алось : 
Иван Иванович сказал, Иванович велел , Л ош карев проверил.

П рораб Валерию  Петровичу п р едставлялся  этаким д ети 
ной двухм етрового  роста и обязательно  с о гром ны м и ку
лаками.

Поднявш ись на отм етку плюс 14.00 м главного корпуса, 
Валерий Петрович вошел в прорабскую , из окна которой 
хорош о видна была вся стройплощ адка. Тут р азгр узи лся  
панелевоз, там сварщ ик заваривает стык колонны , там за 
канчивается бетонирование ф ун дам ен та .

В прорабскую  вошли два человека: один низкого  роста , 
коренасты й, шел уверенно и спокойно, второй —  намного

V
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НАРОДНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
КУЛЬТУРЫ

ОТКРЫЛСЯ 30-й 
КОНЦЕРТНЫЙ СЕЗОН

СИМФОНИЧЕСКОГО
ОРКЕСТРА
ИРКУТСКОЙ ФИЛАРМОНИИ

музыканты од ног о  o m c m
В 1958 году в И ркутск прихо

дит радостная весть о ф о рм иро
вании в сибирском городе сим 
ф онического  оркестра. Событие 
неординарное для любителей 
музы ки всего Приангарья. Со 
всех концов страны стали стекать
ся музы канты , многие из кото
рых навсегда связали свою су
дьбу с этим городом , в значи
тельной степени обогатив его 
м узы кальную  культуру. Многим 
из них суж дено было пройти 30- 
летний путь вместе с оркестром , 
путь нелегкий и непростой, где 
опорой, чаще всего были вера 
и любовь к М узы ке .

С его дн я , как и тогда, 30 лет 
назад, его первопроходцы кон
цертм ейстер  оркестра Л. А. Ка
сабов, концертм ейстер  группы 
альтов М. А . Володарская, кон
цертм ейстер группы виолончелей 
М. М. Аронович и его зам ести
тель В. А . Тихонов — живая ис
тория оркестра, свидетели побед 
и неудач, падений и взлетов — 
стоят в строю  и отдаю т своему 
коллективу накопленный десяти 
летиями опыт.

К следую щ ем у поколению при
надлеж ат музы канты , приш едшие 
в оркестр несколько позж е, но 
так же, как и суперветераны  со
ставляю т его основу: кларне
тист Р. И. Варшавский, ф аготист 
— В. А. Ф иногенов, тромбонист 
С . А. Гударев, контрабасист В. И. 
Калинков литаврист Г. П. Треть
яков. Немалый вклад за теми, 
кто влился в коллектив в 70-е 
годы . Их проф ессионализм , уве
ренная оркестровость —  залог 
дальнейш его успеш ного сущ ест
вования иркутских филармони- 
стов. Достаточно ярко успели о 
себе заявить скрипачи А. П. Бе
ляев, Ю . А . Кузьм ин, П. А . Гали- 
мова, М. А. Беляева, альтистка 
И. П. Гришина, виолончелисты 
Р. В. Граблевская, Л . И. Д ем а, 
О . С . Д еркунская , контрабасист 
М. И. Лапис, гобоист К. С . Ба
буш кин, ф лейтист Е. В. Ф о кеев , 
тромбонисты В. И. Вакуленко, 
Б. И. Сирота, трубач И. А . А ф а 
насьев, ударники В. А . М аксимов 
и Л. Е. Сапожников.

Не одно десятилетие трудятся 
в оркестре А . М. М акаренко,

Ю . И. Толстихин, А . Н. Перель- 
штейн, Л. В. Вакуленко . За мо 
лодыми, как известно, будущ ее, 
они надеж да и опора коллекти
ва в его дальнейш ей судьбе .

Вселяет оптимизм ряд  м оло
дых м узы кантов, заявивш их о се
бе, как о творчески активных 
исполнителях. С реди  тех, кто по
полнил ряды музы кантов в бли
жайшие годы —  скрипачи Н. Б. 
Воронина, В. И. Васильева, Н. М. 
Ф онберш тейн , Л. Н. Орлова, 
Л. Ш евцова, альтисты  В. И. Рез
никова, Т. Егорова, виолончелист
ка Р. Тагирова, ф лейтист С . Е. 
П оподько, кларнетисты  М. В. Чер
ных и Р. Р. Галимов.

В слиянии опыта и мастерства 
ветеранов с энергией и задором 
м олоды х залож ена основа твор
ческих удач сим ф онического  ор
кестра, без которого уж е немы
слима м узы кальная жизнь При
ангарья.

Е. ЦИРЛИН, 
художественный руководи
тель и главный дирижер сим
фонического оркестра, дип
ломант Всесоюзного конкурса.

ВЫСОКОЕ ИСКУССТВО
В середине 50-х годов Ангарск 

бурно строится. Возводится и 
вступает в строй действую щ их 
Д ворец культуры  нефтехимиков, 
который с первых дней своей ра
боты стал истинным очагом ку
льтуры . Ш татный коллектив его 
работников и большой общ ест
венный алтив —  « лице участ
ников худож ественной сам оде
ятельности — г.сведут больш ую  
культурно - просветительную  ра
боту. Все ангарчане, средний 
возраст к о т о р ы *  в то время вряд 
ли превышал " лет, жадно тя
нул Г  У Т о м у  -вечному И куль
тур .. ЛЧ*У •использова
ли'** рее возможности для само-
C O S *  , ; U , I  м С Т С З э  ж п

Первое ичпие знакомство с 
симфонической музы кой у мно
гих аы арчан  началось с концер
те:. с см сд е я те л ь н эгс  оркестра 
Д в с КНч л/Льгури. (дириж ером ор- 

д л ;. тельное время был 
П. Карнбухог). Так мы проходили 
м узы кальный ликбез.

Большим событием для нас ста
ло открытие народного универ
ситета культуры  с самыми р аз

личными ф акультетам и . О дним из 
них был ф акультет м узы ки , глав
ным действую щ им лицом крто- 
рого с первых дней является 
симфонический оркестр И ркут
ской филармонии. На скольких 
поистине прекрасны х концертах 
этого оркестра посчастливилось 
побывать нам, верным его слу
ш ателям и почитателям . Свое ис
полнительское мастерство д е 
монстрировали дирижеры ор
кестра: Соколов, Барсов, Гульбис, 
Ядых, Головчин. О ркестранты - 
исполнители: Л. Касабов, А. Бе
ляев, М. Клейн, М. Аронович.

С увлекательными «прелю дия
ми» к м узы ке выступал наш лю 
бимец В. Сухиненко, помогая 
нам понять музы кальное произ
ведение, познакомиться с твор
чеством композиторов и м узы 
кантов. С концертами выступили 
хоровые капеллы Армении под 
руководством  Чекиджана, Эстон
ской ССР  под руководством  Гу
става Эрнесакса . П ользую тся по
пулярностью  занятия «М узы каль
ной гостиной» —  руководитель 
камерного оркестра Л. Касабов.

Посещ ения этих концертов — 
единственная возмож ность для 
ангарчан регулярно приобщ аться 
к высокому искусству сим ф они
ческой м узы ки . Искренне жаль, 
что многие лишают себя этой 
возмож ности . К всеобщ ем у удив
лению редко и в небольш ом чи
сле увидишь в зале преподава
телей и учащ ихся наших 4-х м у
зы кальны х школ, руководителей 
городских и районных организа
ций. И бывает порою стыдно и 
обидно за родной город, когда 
оркестр в полном составе 60— 
70 человек, а в зале столько же, 
а то и меньш е, слуш ателей . Теп
лота и энтузиазм  почитателей 
м узы ки несколько сглаживаю т 
впечатление от полупустого зала, 
но очень хотелось, чтобы ангар
чане в новом м узы кальном се
зоне нашли время для посещ е
ния концертов симфонической 
м узы ки . И они не пожалею т об 
этом .

О. ТКАЧЕВА, 
слушательница факультета му

зыки с 1958 года.

ДК НЕФТЕХИМИКОВ

Начало в 12 часов

16 ОКТЯБРЯ

Концерт фортепианной музыки

Народная артистка РСФ СР Вера ГО РН О СТА
ЕВА. В программе произведения Роберта Ш ума
на.

I программа:

«Детские сцены»

Шесть пьес из цикла «Пестрые страницы». 
«Порыв» (из цикла «Фантастические пьесы»), 
«Карнавал».

Ипрограмма:

Два экспромта, соч. 142.

Четыре музыкальных момента, соч. 94. 

Двенадцать лендлеров.

Четыре экспромта, соч. 90.

Билеты продаются в кассе.

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
К ИСТОКАМ

Окончание. Начало на 3 стр.

выше первого, суетился и все время говорил: «Да, Иван 
Иванович, ты мне сдал ф ун дам ен ты  вовремя, но насосы
пришли другие , что же мне сейчас делать?». *

Иван Иванович прочитал направление, подош ел к окну, 
показал на второй корпус и сказал : «Будеш ь на нем хозя
ином, а сейчас внимательно изучи докум ентацию  по том у 
корпусу, потом поговорим».

М ногому из того , <пю назы вается ж изненным опытом, 
научился Валерий Петрович у Лош карева за период сов
местной работы . И после сдачи ком плекса в эксплуатацию , 
когда Ивана Ивановича назначили начальником участка, про
рабом во главе хорош о организованного коллектива поста
вили его, Валерия Петровича Сазонова.
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\ Л  ПО ТЕКЛИ  трудовы е, напряж енны е, но интересные го-
* * ды, один за други м  сдавались ком плексы . Сколько  их 
было сдано за двадцать лет, Валерий Петрович не считал, 
но в каждый из них была вло ж ена частица душ и.

В то же сам ое врем я два радостны х собы тия произош ли 
в судьбе  Валерия Петровича. П ервое: его приняли кандида
том в члены К П С С . В торое: его  сем ья получила квартиру, 
именно такую , о какой мечтали — трехком натную  на чет
вертом этаж е, в центре города .

И когда его назначили главным инж енером СМ У Пром- 
строя, перед самым заступлением  в эту долж ность ему 
удалось вырваться в о тпуск .

Со своим д руго м  они приехали в деревню  Бы страя, что 
в Тункинской долине, к др угу  отца. Это был Матвей М акси
мович М етелкин . Ем у было уж е ш естьдесят два года, но 
он был по-сибирски крепким , работал егерем .

Д етей  у него не было, жили они вдвоем с женой Варва
рой Никитичной. Он давно звал Валерия помочь ему ср у
бить сторож ку в тайге . Валерий Петрович долго  обещ ал, а 
тут удачно слож ились о бсто ятельства .

Д ед  М атвей был неимоверно рад. Загрузили  продукта
ми лошадь и ранним утром  двинули в горы .
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L J  А М ЕСТО  пришли после ш естичасового хода. Это мес- 
* *  то сразу же понравилось и Валерию Петровичу, и д р у

гу Виктору Ивановичу, а д ед  М атвей сразу дал полную ин
ф орм ацию . С этого  м еста хорош о видно половину его  вла
дений. Весной хорошо отсю да следить за пожарами. Чуть 
увидел дымок —  и сразу успееш ь потуш ить. М есто богато 
кедровы м орехом , полно зд е сь  различной ягоды .

Все это д ед  М атвей рассказы вал как бы Виктору Ивано
вичу, а сам лукаво посм атривал на Валерия.

И начался их отды х, а точнее ф изический, по словам де 
да М атвея, чисто м уж ской  тр уд . Они валили лес, кантовали 
бревна, драли дранье и срубили сначала сторож ку, а затем 
и баню.

В заверш ение строительства они пересадили к сторож ке 
три куста рябины, а к бане —  три ветвистые, м ягкие пихты .

Виктор Иванович на доске  выж ег «Сазоновка» и прибил 
к углу сторожки под одобрительны й взгляд  деда М атвея.

М есяц отпуска пролетел так быстро, что уезж ать не хо
телось. И когда оставалось до отъезда всего четыре дня, в 
дож дливый день Валерий Петрович с дедом  М атвеем ре
шили поохотиться.
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K-J Е Д А Л Е К О  от сторож ки они подстрелили двух рябчи-
* * ков и возвращ ались с хорош им настроением .

И тут д ед  М атвей, резко  остановивш ись, придерж ал за 
рукав Валерия Петровича: «Слуш ай, Валерий, а почему бы 
тебе не переехать жить ко мне. Ведь я уж е свое отработал .
А тебе бы в самый раз смен ить м еня. Ведь ты родился в 
тайге, до армии изучил все прем удрости  таежной жизни, 
любишь тайгу . О тец твой, когда ещ е был живой, всегда го
ворил, что из тебя будет отличный хозяин тайги. Ну зачем 
ты после армии пошел в строители? Ладно, давай сейчас 
эту ошибку исправлять. Ну чт.о тебя держ ит в городе?».

Тогда ничего не сказал М атвею  М аксимовичу Валерий. 
Вернулся в Ангарск и с новыми силами окунулся в работу.
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r i O  Н АСТО Й Ч И ВО М У требованию  врачей Валерий Пет- 
* *рович в сентябре этого года взял отпуск. И теперь 

один отправился к д е д у  М атвею . Д о  Быстрой он доехал на 
«Ж игулях» , а там вм есте с М атвеем М аксимовичем , навью
чив лош адь, поднялся на вершину сопки к сторож ке .

Д ед  Матвей за эти ш есть лет, сколько они не виделись, 
постарел, но усталости  не показывал.

Половину пути от Быстрой до сторож ки рассказы вал Ва
лерию Петровичу домаш ние новости. Н ем ного помол
чав, напрямую  задал Валерию Петровичу давно заготовлен
ный вопрос: «Ну что, надумал за эти ш есть лет? Ну что те 
бя держ ит в Ангарске? Ну, чего ты молчишь?».

Д ед  Матвей в сердцах сплю нул и весь остаток пути м ол
чал. И уже здесь , на поляне, р азгруж ая с лош ади продук
ты, охотничьи припасы и двустволку сказал : «Через пять
дней сю да к тебе придут егери-соседи  знаком иться. Я тож е 
подъеду».

Валерий Петрович остался один. «Н адо что-то реш ать... 
до возвращ ения деда М атвея».

Он подош ел к ручью, ум ы лся . Сел на скам ейку ...
— 8—

О Ч НУЛСЯ он от воспоминаний, когда солнце уже скло 
нилось к вечеру. Здесь , на поляне, ещ е светили лучи 

солнца, а ниже по склону сопки, в р аспадках и дальш е до 
самого Иркута надвигались вечерние сум ерки .

Тайга готовилась к ночи.
Николай ТИ ВАН ВН КО .^ /
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